

El PSOE estudia cambiar al PP la Alcaldía de Cádiz por la investidura

Los socialistas endurecen su discurso contra Podemos: «Pablo, en Andalucía así no»

CARMEN TORRES SEVILLA

«Pablo, en Andalucía así no». Así responde el PSOE-A a la advertencia del líder de Podemos a Susana Díaz y Pedro Sánchez sobre la posibilidad de que los socialistas permitan gobernar al PP en Cádiz en vez de apoyar al candidato de 'Por Cádiz sí se Puede' José María González, Kichi. «Así no, Pedro; así no, Susana», aseguró el domingo Pablo Iglesias en referencia al acuerdo que PSOE y PP barajan en la capital gaditana.

El número 2 de Susana Díaz en el partido, Juan Cornejo, explicó ayer que el PSOE no alcanzará ningún «pacto» de gobierno con el PP, aunque pueden llegar a «acuerdos» puntuales en algunas ciudades y en el Parlamento. El objetivo final de ambos partidos es desbloquear la investidura de Susana Díaz para que Gobierno y oposición puedan empezar a funcionar con normalidad. Los populares piden, a cambio de su abstención, que el PSOE respete la lista más votada en los ayuntamientos.

De momento, la negociación se centra en Cádiz, donde Teófila Martínez ha perdido la mayoría absoluta, y se extiende a Jerez y Marbella. En las capitales orientales de Almería, Jaén, Granada y Málaga el PSOE permitirá gobernar a los alcaldes populares sin mayorías absolutas porque Susana Díaz prefiere



MIGUEL RODRÍGUEZ

«NO SOBРАН UNIVERSIDADES». La presidenta de la Junta en funciones, Susana Díaz, aseguró ayer que «no sobran universidades», como ha afirmado el líder de Podemos, Pablo Iglesias. Díaz hizo estas declaraciones en la inauguración de los nuevos edificios de las facultades de Medicina y Ciencias de la Salud de Granada.

evitar pactos de gobierno tripartitos y cuatripartitos con fuerzas como Podemos, Ganemos o Ciudadanos.

En Córdoba y Sevilla el PSOE sí intentará gobernar con esas coali-

ciones. En Huelva, los socialistas ganaron las elecciones.

En Cádiz, la cuestión se simplifica bastante porque el PSOE no aspira al gobierno. Como advirtió ayer

Cornejo, basta con que los concejales socialistas voten su propia candidatura para que la lista más votada, en este caso el PP, tome la vara de mando. La condición que se ne-

gocia ahora es que no sea Teófila Martínez la candidata, sino su teniente de alcalde Bruno García. De hecho, Cornejo admitió ayer que el voto a favor del cambio en la capital de muestra que la mayoría «no quiere que esa persona lidere el proyecto».

Esa decisión supondría una ruptura con Podemos en Andalucía mientras el PSOE federal negocia con Pablo Iglesias apoyos mutuos a nivel nacional. El pulso abierto entre Susana Díaz y Pedro Sánchez late en esta disparidad de criterios, que rompe el discurso unitario del partido. El PSOE-A entiende que su electorado de centro, el que le otorga las mayorías, no entendería acuerdos con «radicales» como Po-

Díaz sólo contempla pactar con Podemos donde los socialistas puedan gobernar

demos. Por ese motivo, el discurso de la dirección andaluza es totalmente opuesto al de Ferraz: suavidad con el PP y ataques a Podemos.

Ante esta hostilidad, la dirección andaluza de Podemos defiende la independencia de cada candidatura y desvincula los acuerdos en diferentes municipios. No obstante, como advirtió el propio Pablo Iglesias el domingo, el partido toma nota de la actitud socialista de cara a las negociaciones de investidura y la futura oposición andaluza.

Si se consuma el acuerdo PP-PSOE en algunas alcaldías a cambio de la investidura, Podemos hará campaña electoral de este apoyo mutuo de los grandes partidos.

C's exige la renuncia de Torres Hurtado para negociar en Granada

El PP defiende a su candidato tras haber aceptado condiciones como rectificar las críticas a Ciudadanos en campaña y estudiar la destitución de una edil

RAMÓN RAMOS GRANADA

Ciudadanos ha elevado el listón de las exigencias de cara a un pacto de gobernabilidad en el Ayuntamiento de Granada: ahora exige la renuncia del alcalde, José Torres Hurtado, para apoyar la investidura de un regidor del Partido Popular.

Así lo expuso ayer el candidato y concejal electo de Ciudadanos, Luis Salvador. Ni Torres Hurtado ni el PP tomaron en consideración la nueva condición de Ciudadanos y mantienen el nombre del actual alcalde como la persona a investir.

Colocados por las urnas en la centralidad de cualquier acuerdo poselectoral municipal en Granada, Salvador se siente cómodo expresando por goteo una serie de condiciones que hace una semana se centraban en la exigencia de una

rectificación pública por parte del PP y el alcalde a causa de los excesos contra el candidato de Ciudadanos durante la campaña electoral y —una vez conseguida la rectificación, tímida pero aceptada por C's— la reclamación, ya el viernes, de la remoción de la concejal de Movilidad, muy censurada por la oposición y colectivos sociales a raíz de la entrada en servicio del nuevo sistema de transporte urbano.

Ahora, Salvador no discute que el alcalde de Granada sea del PP, pero nunca Torres Hurtado, que encabezó el 24-M una lista votada por 40.000 granadinos. Establecer un diálogo PP-C's pasa por «agradecerle los servicios prestados y que él no sea candidato». Con una velada advertencia: si no se hace así estará claro que «la opción de cambio

que necesita Granada se tiene que hacer por otro lado».

Con cierta ironía, Salvador apuntó a los periodistas que a Torres Hurtado hay que agradecerle «todo lo que ha hecho por la ciudad», para añadir de inmediato que el ve al alcalde «languidiendo», algo que «se ha notado en el último mandato». Así, tras 12 años de mandato, Torres Hurtado «no puede ser una opción para llegar a un acuerdo de gobierno explicable a los granadinos».

El candidato de Ciudadanos aprecia «múltiples conflictos en todas las áreas municipales», que demostrarían la decadencia de Torres Hurtado, en quien Salvador ve el origen de la «prepotencia y malos hábitos» en el gobierno municipal, para el que C's no tiene «predilec-



En el centro Luis Salvador, con los ediles de Ciudadanos. MIGUEL RODRÍGUEZ

ción» en cuanto a la posibilidad del PP o el PSOE.

Según ha trascendido en fuentes del PP, Torres Hurtado habló con el candidato de Ciudadanos y fue éste el que quedó en volver a llamarle para seguir hablando sobre la investidura. Tras las declaraciones de ayer, el alcalde en funciones ha reprochado a Salvador que «vaya lanzando sus ideas en los medios de comunicación».

Ciudadanos, con sus cuatro candidatos, no está en disposición de posibilitar la alcaldía del candidato socialista, Francisco Cuenca, que suma ocho, y tal acuerdo necesitaría de Vamos Granada (Podemos), con tres, más el único edil de IU.

El presidente del PP-A, Juan Manuel Moreno, defendió anoche en una entrevista en Canal Sur televisión que José Torres Hurtado es quien ha ganado las elecciones.